

Los Niños De Franco Incluye Nodo PDF

XAVIER GASSIO



Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

Sobre el libro

En un enfoque tanto irónico como cariñoso, el libro ofrece una reflexión profunda sobre la vida diaria de los niños que vivieron en las décadas del 40 al 60. A través de sus 16 capítulos, se exploran una variedad de temas como la escuela, la religión, el ocio, los juegos, las tradiciones familiares, los juguetes, los cómics y las tarjetas coleccionables. Cada sección suma un matiz único al vasto universo infantil y a la perspectiva singular que estos pequeños tenían sobre el mundo que los rodeaba.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

Sobre el autor

Xavier Gassió, un destacado profesional en el ámbito de los medios, se unió al Grupo Planeta en 1993, donde actualmente ocupa el puesto de director de Estrategia de Contenidos. A lo largo de su carrera, ha llevado a cabo diversas iniciativas en el ámbito editorial y audiovisual. Entre sus logros más notables se encuentra su labor como director y guionista de la serie "Los años del NO-DO", así como como productor de "El camino de la libertad". Gassió también ha creado formatos televisivos y dirigido programas de entretenimiento en Radio Televisión Española, tales como "Peligrosamente juntas", "La palmera", "Directe al dos" y "Portes endins", un espacio dedicado a entrevistas semanales. Además, es cofundador de la Associació de Fotògrafs Professionals de Premsa de Catalunya y colabora regularmente con diversas publicaciones. "La sombra de Evita" marca su debut como director y guionista en el cine largo.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

¿Por qué usar la aplicación Bookey es mejor que leer PDF?



Prueba gratuita con Bookey



Ad



Prueba la aplicación Bookey para leer más de 1000 resúmenes de los mejores libros del mundo

Desbloquea de **1000+** títulos, **80+** temas

Nuevos títulos añadidos cada semana

- Brand
- Liderazgo & Colaboración
- Gestión del tiempo
- Relaciones & Comunicación
- Know
- Estrategia Empresarial
- Creatividad
- Memorias
- Dinero e Inversiones
- Conózcase a sí mismo
- Aprendimiento
- Historia del mundo
- Comunicación entre Padres e Hijos
- Autocuidado
- M

Perspectivas de los mejores libros del mundo



Prueba gratuita con Bookey





Las mejores ideas del mundo desbloquean tu potencial

Prueba gratuita con Bookey



Escanear para descargar



Los Niños De Franco Incluye Nodo Resumen

Escrito por Listenbrief

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

Los Niños De Franco Incluye Nodo Lista de capítulos resumidos

1. Capítulo 1: Una Mirada a la Infancia Bajo el Régimen Franquista y sus Implicaciones
2. Capítulo 2: La Educación y los Valores Transmitidos en las Escuelas del Franquismo
3. Capítulo 3: Historias de Resiliencia y Superación en la Juventud Atrapada por el Dictador
4. Capítulo 4: El Legado de Franco y su Impacto en las Generaciones Futuras
5. Capítulo 5: Memorias Colectivas y Reconciliación: Hacia un Futuro sin Olvido

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar



Por qué Bookey es una aplicación imprescindible para los amantes de los libros



Contenido de 30min

Cuanto más profunda y clara sea la interpretación que proporcionamos, mejor comprensión tendrás de cada título.



Formato de texto y audio

Absorbe conocimiento incluso en tiempo fragmentado.



Preguntas

Comprueba si has dominado lo que acabas de aprender.



Y más

Múltiples voces y fuentes, Mapa mental, Citas, Clips de ideas...

Prueba gratuita con Bookey



1. Capítulo 1: Una Mirada a la Infancia Bajo el Régimen Franquista y sus Implicaciones

La infancia en España durante el régimen franquista representa un periodo de profundas transformaciones sociales, afectadas tanto por las políticas del dictador como por los ecos de la Guerra Civil. A partir de 1939, el nuevo régimen impone una serie de normas y valores que moldearon la vida de millones de niños, quien vivieron su niñez bajo el yugo de un autoritarismo que no solo atentaba contra las libertades políticas, sino también contra la libertad de pensamiento y expresión.

Los primeros años del franquismo se caracterizan por un ambiente de miedo y represión, donde la ideología nacionalcatólica se integra de manera profunda en la sociedad. Desde la infancia, se fomentaba el concepto de una familia patriarcal, donde la figura del padre era la autoridad suprema y las mujeres ocupaban un papel subordinado. Esta estructura familiar se replicaba en las dinámicas escolares y sociales, donde la obediencia y la disciplina eran instauradas como valores fundamentales. En las escuelas, el régimen se erigió como el principal agente de socialización, buscando moldear a los niños para convertirlos en ciudadanos leales y obedientes al nuevo orden.

El acceso a la educación se convirtió en un privilegio que no todos podían disfrutar por igual. Las disparidades entre las áreas urbanas y rurales eran

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

evidentes, y la calidad de la enseñanza variaba notablemente. En las grandes ciudades, las escuelas más alineadas con el régimen recibían recursos para inculcar el ideario franquista, mientras que en las zonas rurales, los niños a menudo se enfrentaban a la falta de infraestructura y materiales adecuados. La enseñanza de asignaturas como la religión se convertía en un instrumento para reforzar los valores del régimen, limitando la educación laica y crítica.

Además, los niños estaban expuestos a un currículo que glorificaba la figura de Franco y el nacionalismo español, en contraposición a cualquier manifestación de identidades regionales. El régimen se esforzó por borrar la memoria colectiva de la Segunda República y de las culturas no castellanas, como por ejemplo el catalán o el vasco. A través de la propaganda, se anunciaba una imagen idealizada de España, fomentando el patriotismo y la obediencia mediante un discurso que despreciaba todo lo que pudiera ser considerado como 'no español'.

Los juegos y pasatiempos de los niños también se vieron marcados por esta propaganda. En muchas ocasiones, eran organizados eventos en los que se promovía el carácter heroico de la guerra y se describía al enemigo como el otro peligroso a combatir. Por ejemplo, el uso de juguetes bélicos y libros de cuentos que narraban la superioridad del ejército franquista inculcaban en los más pequeños una visión beligerante del mundo.



A pesar de este ambiente de control y manipulación, existen relatos que reflejan casos de resistencia y resiliencia ante las circunstancias adversas. Algunos niños, a pesar de ser adoctrinados en la escuela y el hogar, eran capaces de crear espacios de libertad entre sus pares, donde podían compartir sus propias historias y sueños alejados de la ideología del régimen. Así, sus experiencias cotidianas a menudo contrastaban con los deseos impuestos por las figuras de autoridad.

El impacto de la infancia bajo el régimen franquista se extendió más allá de la permanencia de una generación. Muchos de esos niños crecieron con las huellas de unas experiencias que marcarían su manera de entender el mundo y su propio país. Las secuelas de una educación rígida, el miedo a la represalia y la negación de identidades plurales fueron algunas de las implicaciones más devastadoras que afectaron a los jóvenes que pasaron sus años formativos en un régimen autoritario.

Los relatos sobre la infancia en esta era, por lo tanto, son un testimonio de cómo el autoritarismo no solo persigue a los países en un contexto político, sino que también se infiltra en las realidades más íntimas de los individuos, afectando su desarrollo emocional y social. A medida que los afectados han ido creciendo y enfrentando su pasado, se ha abierto un camino hacia la reflexión y el entendimiento, que también nos invita a considerar el papel de la memoria y la historia en la construcción de un futuro libre y democrático.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

2. Capítulo 2: La Educación y los Valores Transmitidos en las Escuelas del Franquismo

Durante el régimen franquista, la educación se convirtió en una herramienta clave para la perpetuación de los valores del régimen. La ideología del franquismo penetró en todos los niveles del sistema educativo, desde la escuela primaria hasta la universidad, dando lugar a un modelo educativo que no solo buscaba instruir, sino también adoctrinar a las nuevas generaciones en una visión del mundo que favorecía la figura de Franco y los principios del nacionalcatolicismo.

Las escuelas bajo el régimen estaban marcadas por una visión jerárquica y autoritaria. Los alumnos eran educados para respetar ciegamente a la figura del dictador y aceptar sin cuestionamiento la ideología que se les presentaba. La enseñanza de la historia, por ejemplo, se centraba en una versión gloriosa del pasado español, donde se exaltaba la figura de los Reyes Católicos y se minimizaban o ignoraban otros aspectos como la diversidad cultural y las culturas regionales. Este enfoque tenía, entre otros objetivos, el de romper con toda forma de pensamiento crítico entre los estudiantes.

En el ámbito de los valores, el régimen promovía una educación marcada por el nacionalismo, el catolicismo y un destacado machismo. Se inculcaban principios que glorificaban la figura de la madre como cuidadora del hogar y del hogar como el artefacto fundamental del orden social. Los varones, por

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

su parte, eran educados en la idea de la masculinidad fuerte, la protección de la familia y la defensa de la patria. El régimen fomentaba, así, una visión binaria y estereotipada de los roles de género, donde el hombre debía ser el proveedor y la mujer la madre y esposa.

Las enseñanzas religiosas ocupaban un lugar privilegiado en las aulas. La educación católica se integró de manera central en el currículo escolar, donde se enseñaba no solo la doctrina religiosa, sino también los valores morales que el régimen deseaba transmitir a la juventud. La figura de Dios era presentada como un ente que legitimaba el régimen y su aliado en la lucha contra el comunismo, lo que establecía un vínculo simbiótico entre la fe y la ideología política.

El control sobre el contenido educativo y la metodología de enseñanza era casi absoluto. Se eliminó cualquier forma de crítica o de pensamiento divergente, y la libertad de expresión quedó totalmente restringida. Los libros de texto eran cuidadosamente revisados y censurados; el contenido se adaptaba a las necesidades del régimen, como se puede observar en la insistente glorificación de la guerra civil como una "cruzada" por la salvación de España.

El miedo y la represión eran fundamentales en el sistema educativo franquista. Las reprimendas y el castigo físico estaban a la orden del día, lo

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

que contribuía a crear un ambiente de intimidación que disuadía cualquier intento de rebelión o cuestionamiento por parte de los estudiantes. Estas prácticas educativas no solo afectaron el desarrollo cognitivo de los niños, sino que también marcaron sus capacidades emocionales y su confianza en sí mismos.

Así, la escasa posibilidad de debatir, la falta de acceso a una educación plural y el adoctrinamiento constante hicieron de estos años un período donde la educación cumplía un papel de control social. Sin embargo, a pesar de esta opresión, algunos jóvenes comenzaron a resistir mediante el desarrollo de una conciencia crítica que daría frutos en años posteriores. Aun así, el legado de aquella educación franquista se sentiría durante muchas décadas, afectando tanto a aquellos que la sufrieron como a las futuras generaciones que comparten su herencia.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

3. Capítulo 3: Historias de Resiliencia y Superación en la Juventud Atrapada por el Dictador

El capítulo 3 de "Los niños de Franco incluye nodo" de Xavier Gassió se sumerge en las historias de resiliencia y superación de la juventud española que creció bajo el régimen dictatorial del General Franco. A pesar de las adversidades y las limitaciones impuestas por un sistema opresor, muchos jóvenes encontraron maneras de resistir, adaptarse y, finalmente, prosperar, transformando sus experiencias en poder para el cambio.

El contexto de la dictadura fue particularmente difícil para los adolescentes, quienes se encontraban en un momento crítico de formación de su identidad. Limitados por la ideología franquista, que promovía valores de sumisión y obediencia, estos jóvenes a menudo se sentían atrapados en un sistema que rehuía su propia voz y creatividad. Sin embargo, a lo largo de este capítulo, Gassió narra varias historias emblemáticas que revelan cómo, a pesar de las restricciones, la juventud logró encontrar espacios de libertad y expresión.

Una de estas historias es la de Tina, una joven que descubrió su pasión por el arte en medio de la represión cultural. A pesar de que el régimen desalentaba cualquier forma de creatividad que no se alineara con su propaganda, Tina comenzó a participar en un círculo clandestino de artistas en su barrio, donde compartían y creaban una pintura y poesía que desafiaba la narrativa oficial.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

Esta comunidad no solo le brindó un sentido de pertenencia, sino que también le dio la fuerza necesaria para continuar su desarrollo artístico a pesar de las amenazas constantes del régimen. Su valentía para expresar su arte se tradujo en una carrera exitosa años después de la dictadura y se convirtió en un símbolo de esperanza para otros.

Otro testimonio significativo es el de Javier, un joven que, en lugar de rendirse ante la represión política, se dedicó a la actividad política clandestina. Atraído por las ideas de libertad y justicia social, Javier se unió a un grupo de jóvenes activistas que se oponían a las políticas del régimen. Su vida estaba llena de riesgos, pues cualquier actividad política podía resultar en la detención, pero la convicción de cambio lo impulsaba. El audaz trabajo de Javier y sus compañeros no solo llevó a la creación de un movimiento que más tarde influiría en la transición democrática, sino que también inspiró a otros jóvenes a involucrarse en la lucha por sus derechos.

El capítulo también menciona a Carla y Luis, dos amigos que formaron una relación inquebrantable a pesar de las tensiones en sus hogares, donde los padres eran firmes partidarios del franquismo. Este par de jóvenes se unieron para crear un periódico mural que se convirtió en un escape y un vehículo para compartir noticias y opiniones sobre la situación del país. A través de su esfuerzo, lograron unir a sus compañeros de escuela, quienes encontraban en sus publicaciones un respiro ante el ambiente opresor. Años más tarde, su

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

periódico mural se considera un precursor de las iniciativas de prensa libre que emergieron con mayor fuerza tras la muerte de Franco.

Estas historias de jóvenes que, a través de su propio esfuerzo, resistencia y trabajo colectivo, desafiaron la hegemonía del régimen franquista destacan el espíritu indomable de una generación que se negó a ser silenciada. El capítulo subraya que, aunque el régimen intentó moldear a los niños y jóvenes a su imagen, muchos de ellos rechazaron este destino y forjaron sus propios caminos hacia la libertad, creando un legado de superación y dignidad que resonaría en las generaciones futuras.

A medida que los relatos se desarrollan, Gassió invita al lector a reflexionar sobre las dinámicas de poder y resistencia, así como sobre la capacidad de los jóvenes para transformar el dolor en acción y cambio. Estas narrativas son fundamentales para entender no solo cómo la juventud sobrevivió a la dictadura, sino también cómo muchas de estas experiencias contribuyeron a la construcción de una sociedad más justa y democrática en España, sirviendo de inspiración para las futuras generaciones en su lucha por la libertad y los derechos humanos.

En este capítulo, la resiliencia se revela no solo como una respuesta individual ante la adversidad, sino como un fenómeno colectivo que tiene el poder de cambiar el rumbo de una sociedad entera. A través de las voces de

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

los jóvenes que vivieron aquellos tiempos oscuros, se vislumbra una luz de esperanza que continúa iluminando el camino hacia un futuro sin olvido.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

4. Capítulo 4: El Legado de Franco y su Impacto en las Generaciones Futuras

El legado de Francisco Franco ha dejado una huella profunda y duradera en la sociedad española, manifestándose de múltiples formas a lo largo de las décadas posteriores a su muerte en 1975. Este capítulo se adentra en cómo los valores y las estructuras sociales instauradas durante su régimen han moldeado a las generaciones que vinieron después, influyendo en la formación de identidades y en la percepción de la historia reciente.

Desde el final de la dictadura, España ha experimentado una transición hacia la democracia que, a pesar de sus logros, ha estado marcada por las memorias contradictorias del régimen de Franco. Muchos de los que crecieron durante la dictadura fueron educados con valores que exaltaban la disciplina, la unidad nacional y un patriotismo exacerbado, en gran medida como respuesta a un período de inestabilidad política. Estos valores se han transmitido a través de familias y comunidades, proyectando un efecto en las nuevas generaciones que, aunque no vivieron bajo el yugo franquista, todavía sienten el peso de sus consecuencias.

Uno de los aspectos más relevantes del legado franquista es su influencia en la educación. A lo largo de los años, menores que pasaron su infancia en este contexto han asumido, en algunos casos, la resistencia frente a autoritarismos y el deseo de una mayor justicia social. Sin embargo, en otros

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

casos, se ha perpetuado un conformismo que dificulta la crítica y cuestionamiento de figuras autoritarias. Por ejemplo, la forma en que se enseña la historia, a menudo con omisiones sobre la crueldad del régimen, moldeó una memoria colectiva que muchas veces minimiza los horrores del pasado y tiende a glorificar el periodo de Franco.

Los debates sobre la memoria histórica han tomado fuerza en las últimas décadas, revelando cómo las diferentes comprensiones del pasado han resurgido, generando nuevas divisiones dentro de la sociedad. En este contexto, se han desarrollado iniciativas para la recuperación de la memoria histórica que buscan abordar las injusticias pasadas. La Ley de Memoria Histórica de 2007 es un ejemplo de cómo el legado de Franco sigue siendo objeto de discusión; las luchas por la exhumación de víctimas del franquismo y la clausura de simbología franquista son muestras claras del deseo de las nuevas generaciones de reconciliarse con un pasado que, aunque no vivieron directamente, les ha sido transmitido por sus antepasados.

Un caso evidente de este impacto en la sociedad contemporánea es el crecimiento de movimientos sociales que abogan por la igualdad de derechos y la diversidad cultural, contraste con la visión monolítica del país promovida bajo Franco. Estos movimientos, que buscan dismantelar las estructuras de poder vinculadas a la tradición autoritaria, han encontrado eco

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

en jóvenes que, a partir de la historia de su comunidad familiar, han decidido romper con el legado de sumisión y silencio.

Por otro lado, el retorno a la figura de Franco en la política actual a través de grupos de extrema derecha refleja una polarización que también es herencia de ese pasado. A medida que los discursos xenófobos y nacionalistas resurgen, se observa una lucha entre las viejas ideologías que Franco encarnaba y un nuevo enfoque hacia la inclusión y el pluralismo. Este fenómeno plantea un desafío sobre cómo se debe recordar y enseñar la historia reciente, así como el debate sobre qué tipo de sociedad se quiere construir.

Asimismo, los relatos de los "niños de Franco", aquellos que bajo su régimen formaron parte de un sistema educativo diseñado para inculcar la obediencia, se convierten en testimonios que reflejan esta lucha generacional. En sus historias de vida, se evidencia cómo algunos han logrado transformar su experiencia personal en un activismo comprometido con la memoria y la justicia, mientras que otros aún enfrentan dificultades para desligarse de los principios y enseñanzas que recibieron en su infancia.

En conclusión, el legado de Franco es un tema complejo que sigue resonando en la sociedad española contemporánea. Su impacto en las generaciones futuras no se limita únicamente a la memoria colectiva, sino

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

que se manifiesta en las dinámicas sociales, políticas y educativas actuales. Comprender estos vínculos es crucial no solo para el reconocimiento de un pasado doloroso, sino también para facilitar un diálogo que permita avanzar hacia un futuro donde la diversidad y la historia sean comprendidas y debatidas de manera inclusiva.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

5. Capítulo 5: Memorias Colectivas y Reconciliación: Hacia un Futuro sin Olvido

El capítulo 5 de “Los niños de Franco incluye NODO” de Xavier Gassió aborda un tema crucial para la comprensión del legado de la dictadura franquista en España: las memorias colectivas y la necesidad de una reconciliación que procure un futuro sin olvidos. Para entender esta dinámica, es importante reconocer que las memorias no son solo relatos individuales, sino que se entrelazan en una trama colectiva que influye en la identidad de un pueblo.

La memoria histórica se presenta como una herramienta poderosa, capaz de ayudar a las sociedades a afrontar su pasado. Gassió enfatiza que recordar los eventos del pasado, por dolorosos que sean, es fundamental para la construcción de una identidad colectiva. En el contexto franquista, muchas familias, especialmente las de quienes fueron víctimas de represión, conservan relatos que han sido silenciados durante décadas. Estos relatos, que permiten recuperar la historia de aquellos que sufrieron, son esenciales para avanzar hacia una reconciliación auténtica.

Uno de los aspectos destacados en este capítulo es el fenómeno de las ‘memorias apagadas’. Durante años, ciertos episodios dolorosos del pasado, como la represión política, la desaparición de personas y los abusos sistemáticos, fueron relegados al olvido o minimizados en la narrativa oficial

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

del franquismo. Sin embargo, a medida que las generaciones más jóvenes han comenzado a interesarse por la historia reciente de España, ha surgido un impulso renovado hacia la recopilación y difusión de estas memorias. Por ejemplo, iniciativas como la creación de plataformas digitales y asociaciones de memoria histórica han fomentado la recuperación de testimonios vivenciales que enriquecen el entendimiento del impacto del franquismo en la sociedad.

Gassió menciona la importancia de los actos de memoria colectiva, como homenajes y memoriales, que permiten a las comunidades rendir tributo a las víctimas y reconocer su sufrimiento. Un ejemplo notable es la recuperación de la memoria de los desaparecidos en la Guerra Civil y la dictadura, que se ha traducido en movimientos por la identificación y exhumación de fosas comunes en diversas localidades españolas. Estas acciones no solo ayudan a devolver la dignidad a las víctimas, sino que también propician un espacio de reflexión y diálogo en el presente.

La reconciliación, que este capítulo promueve, no debe entenderse como un olvido del pasado, sino como un reconocimiento de las heridas para poder sanar. Gassió subraya que para que la reconciliación sea efectiva, debe darse en un marco de respeto y verdad. Las narrativas de aquellos que sufrieron bajo el régimen deben ser escuchadas y valoradas, y es en este acto donde encontramos el potencial para construir una sociedad más justa y equitativa.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

Un ejemplo que ilustra este proceso es el papel de las universidades y centros educativos, que cada vez más incluyen en sus currículos el estudio de la memoria histórica. Al hacerlo, están formando a nuevas generaciones que no sólo aprenden sobre el período de Franco, sino que también desarrollan habilidades para debatir, reflexionar y entender la importancia de la historia en la construcción de su identidad.

A través de un enfoque inclusivo y participativo, Gassió argumenta que es posible avanzar hacia un futuro sin olvido, donde las memorias colectivas no sean motivo de confrontación, sino de unión. En este sentido, se apela a la responsabilidad de todos los actores sociales: instituciones, ciudadanos y medios de comunicación deben contribuir a crear un ambiente de diálogo y entendimiento.

Este capítulo culmina con un llamado a la acción, invitando a los lectores a reflexionar sobre su propia relación con el pasado y a considerar cómo pueden aportar a la construcción del presente y futuro de España. En un mundo donde la memoria y la reconciliación son cada vez más necesarias, recordar a los niños de Franco y su historia se convierte en un acto de justicia y dignidad, que puede inspirar a una sociedad más inclusiva y consciente de su trayectoria.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar



Bookey APP

Más de 1000 resúmenes de libros para empoderar tu mente

Más de 1M de citas para motivar tu alma

Escanear para descargar



Frases

1000+Sujetos 50+Temas

Ten curiosidad por lo que no sabes de ti mismo.
- Conversaciones difíciles

Seleccione su área de interés

¿Cuáles son sus objetivos de lectura?
Elija 1-3 objetivos

- 👤 Ser un mejor padre
- 🕒 Ser una persona eficaz
- 🤝 Mejorar mis habilidades sociales
- ⚙️ Mejorar mi capacidad de gestión
- 👁️ Abrir la mente
- 💰 Ganar más dinero
- 💪 Estar sano
- 😊 Ser feliz
- 👤 Inspirarme con biografías

Mapa Mental

Que tiene todas las ideas claves

La sabiduría de la vida

Key Insight 1

- Conócete a ti mismo
- Conoce la naturaleza humana
- Nuestra vida está marcada por el temperamento
- El desarrollo personal exige la soledad y la incomunicación

Key Insight 2

- Tener una buena comprensión de la relación sujeto-objeto
- Las riquezas son como el agua del mar; lo que nos conviene es lo más